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本报讯（记者 张晓甫） 路
面宽阔整洁，路上交通顺畅，工
人们还在路边忙着铺人行道……
5月7日上午，记者在郾城区孟
庙镇的油坊盛村、西营村等处发
现，作为县级公路的李漯路正发
生着巨大变化。

李漯路成重点整治对象

“以前李漯路两旁又脏又
乱，有很多杂草和垃圾，有的村
民甚至把麦秸垛堆到路上。”孟
庙镇西营村村民王建生告诉记
者，他们村到油坊盛村这一段李

漯路有1公里多，一到夏天就变
得臭烘烘的。

据郾城区县乡公路养护中心
相关负责人张志北介绍，李漯路
是郾城区李集镇到漯河的一条县
级公路，由于地理位置特殊，每
天有数万辆车通过，公路沿线还
分布着十几个大型种养殖基地，
辐射乡村的人数有十几万人。

去年开始，我市大力开展路
域环境整治，李漯路成了重点整
治对象。“现在你看到的是过村路
段的整治，从西营村向北的部分
村庄已经完工了。”张志北指着路

边新栽植的樱花树告诉记者。

将被打造成一条示范路

记者在西营村的一段路上注
意到，主路两侧新铺好的人行道
上，还有黄黑相间的标示线。

“这是为防止大货车等对人
行道碾压而专门设计的。”张志
北告诉记者，在李漯路上的所有
过村路段，两旁的人行道上均设
置有这个特殊标识。

“我们村有两个幼儿园，都
是在路东。每天下午接送孩子的
家长大多骑着电动车、三轮车，
他们把车停到路上，经常造成交
通拥堵。”孟庙镇西营村一名村
民告诉记者，自从这个路段的人
行道完工后，在村干部和部分家
长的指挥下，大家会把车停在新
修的人行道上，大大降低了对主
路交通的影响。

张志北告诉记者，李漯路上
过村路段一侧人行道宽1.5米，所
有路段的人行道每间隔5米就有
一棵绿化树，将来还会装上路灯，
充分保障当地村民和过路车辆通
行安全，李漯路将被打造成一条
风景秀丽、环境整洁的示范路。

□文/图 本报记者 张玲玲

刘洁是我市一家医院门
诊收费处的收费员，工作
中，她积极热情，对患者充
满爱心；生活中，她力所能
及地帮助别人。熟悉她的
人，都说她身上充满着正能
量，并感染着身边人。5月
6日，记者采访了刘洁。

对工作充满热情

5月 6日下午，在市区
黄河路召陵区人民医院一楼
大厅的收费窗口前，不少人
在排队等待交费。查询金
额、收钱、开票、找零……
窗口内，坐在电脑前的刘洁
娴熟地操作着。面对每位交
费者，她都回面带笑容地问
句“你好”。

“门诊收费处的工作繁
重，每天需要面对成百上千
人，一些烦躁的患者甚至会
乱发脾气，但她一向耐心解
释，从没抱怨过。”该院医
保科主任田文静说。

作为医院的一名员工，
刘洁一直为患者着想，对患
者充满了爱心。“来医院看
病本就是带着痛苦来的，我
们要尽量提供贴心服务，让
他们感到舒服。”刘洁说，
遇到患者急着看病但带钱不
够的情况，她会主动为患者
垫付。她的真诚也换来了患
者的认可，有的患者除了偿
还垫付的医药费，还带着表
扬信表达谢意。

在同事们的眼中，刘洁
浑身充满了正能量，并感染
着身边的人。在她的带动
下，收费处形成了热情、积

极、向上的工作氛围。对于
同事们的评价，刘洁把这一
切归功于公益活动。

积极参加公益活动

2017 年，孩子上了高
中，刘洁在工作之余有了更
多自由时间。当年 8月，她
来到市区五一路一家餐厅做
义工。“就餐者大多是环卫
工人和生活不能自理的老
人，当时我心里很震撼，眼
泪止不住地往下流。”刘洁
说，从此以后，她定期去做
义工，帮忙择菜、切菜、盛
饭、打扫卫生；如果去不
了，就捐赠 200元钱，表达
自己的心意。

生活中，刘洁总是力所
能及地帮助他人。红日文景
苑西区看车棚的大姐 50 多
岁了，为了给患病的儿子做
透析，一家人省吃俭用，日
子过得很艰难。了解到这一
情况后，刘洁隔三差五地就
把家里的食物、蔬菜送到车
棚。得知一对农村夫妇种的
萝卜白菜卖不出去，刘洁自
掏腰包购买后，将萝卜白菜
送给孤寡老人。在冬至前
夕，下乡看到盲人夫妇铺
盖很薄，刘洁回家后连夜
将家里的被褥拆洗干净，
第二天连同棉衣一起送了
过去……

通过参加公益活动，刘
洁直言自己的心态发生了很
大变化，能平和、坦然地面
对一切。刘洁说，她如今与
家人、同事关系都相处得特
别融洽，她希望通过公益活
动，能感染身边更多的人，
让爱充满人间。

□文/图 本报记者 杨 光

沙澧河水波荡漾，但水中也
有不少垃圾，需要河道清洁工每
天不停打捞。5月 6日，记者跟
随河道清运船体验了河道清洁工
们平时的工作。

当天上午，在市区太行山路
沙河桥下，清理河面垃圾的工人
乘坐一条铁皮船作业，小船沿着
河岸缓慢行走，每隔一段时间就
靠岸，工人下到岸边，拿起滤

网，把河边水草中的垃圾清理出
来，然后倒在船上。

清运工人吴晓力告诉记者，
河中捞出的垃圾五花八门，其中
以矿泉水瓶、快递包裹、塑料袋
等垃圾居多。有时候还有废弃的
桌椅板凳、棉衣棉被、小家电
等，打捞费时费力。

沙澧公园内有四条船负责清
理河道垃圾，每天每条船打捞出
来的垃圾都有上百公斤。清洁工
用大塑料袋分装好以后，再送到

岸边进行集中处理。“‘五一’
期间，沙澧公园游人大增，河道
中的垃圾也翻了一番，我们一条
船一天捞出的垃圾就装了 50多
袋。”吴晓力说，工人们每天在
水面上打捞的时间都在9个小时
以上，至少能捞出两船垃圾，平
均每人每天能打捞出上百斤。

“我们刚清理过，有的人就
又把垃圾丢入河中，根本无视我
们 的 劳 动 成 果 ， 我 们 也 很 无
奈。”吴晓力说，河道内的垃圾
不仅污染环境，也影响水中生物
和水鸟的健康，最终受害的还是
岸边的人们。希望广大市民在美
丽的沙澧河畔游玩时，不要再随
手往河里扔垃圾，大家共同努力
建设美好家园。

李漯路升级改造

乡村环境美 出行更方便

河道清洁工：水中垃圾多 勿再随手扔

刘洁：参与公益 改变自己

工作中的刘洁工作中的刘洁。。

河道清洁工打捞水中垃圾河道清洁工打捞水中垃圾。。

工人正在加宽路面工人正在加宽路面。（。（大图大图））
整治后的李漯路一侧整治后的李漯路一侧。（。（小图小图））
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